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令和５年度第２回天童市教育委員会について（報告） 
 
日  時  令和５年５月２５日（木）午前１０時から１０時５０分まで 
場  所  天童市教育委員会 第１会議室 
出席委員  相澤一彦教育長、工藤昭広委員、村山晴香委員、松村昌子委員、 

大内あゆ子委員 
出 席 者  秋保泰志教育次長兼教育総務課長、鎌田さとみ学校教育課長、 
      押野一貴生涯学習課長、大沼敦学校給食センター所長、 

事務局（教育総務課職員） 
 
議  事 

議第５号 天童市教育委員会傍聴人規則の一部改正について 
議第６号 天童市学校評議員の委嘱について 
議第７号 天童市文化財保護審議会委員の委嘱について 
議第８号 天童市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 
議第９号 天童市学校給食食物アレルギー対応検討委員会委員の委嘱について 

 
報   告 

（１）教育総務課 
  ア 令和５年度教育委員会所管４月補正予算（第１号）について 
（２）生涯学習課 
  ア 天童市立公民館分館長及び分館主事の委嘱について  

イ 天童市青少年指導センター指導委員の委嘱について 
ウ 市指定有形文化財「絹本着色 東都品川八ツ山図 京四條之涼図 浪花 

天保山図 歌川広重筆」の県指定有形文化財の指定に伴う市指定有形文 
化財の指定解除について 

 
各課からの連絡 

（１）教育総務課 
  ・第６５回山形県市町村教育委員会大会の開催について 
（２）学校教育課 

・モンテディオ山形エデュケーショナルデーの開催状況について 
・教育委員会学校訪問の日程変更について 
・教育委員会行政視察の実施内容について 

 （３）生涯学習課 
  ・西沼田遺跡公園１５周年マルシェの開催について 
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（４）学校給食センター 
  ・炊飯施設整備事業の進捗について 

 
＜教育長あいさつ＞                            
 モンテディオ山形が開催したエデュケーショナルデーについて、市内から２千

人、県内全体では３千人が参加した。すごく暑い日だったが子どもたちは大変喜ん

でいたようだ。保護者の反応は、サッカーに興味がない子どもも行く必要があるの

かなど一部否定的なご意見もあったが、逆に参加しなかった学校の保護者から、う

ちの子どもも参加させたかったというご意見の方が多かった。 
市立図書館のリノベーションについて、会議後に委員の皆さんからもご意見を伺

うが、基本的には現在の図書館よりも気軽に来れて、美術などをはじめ色んなこと

に活用することで、より多くの人が親しめる居場所ということだと思う。皆さんか

ら貴重なご意見をいただきたい。 
最後に、先日開催された天童中部地域まちづくり懇談会の中で出されたご意見の

中で、子どもの登下校時にＪアラートが出された場合の対応について、国から出さ

れている通知に基づき学校通じて子どもたちに指導するとお話しした。ただ、ミサ

イルが飛んでくることがないよう国の外交努力が必要なのではと思う。 
天童中部公民館の設備が老朽化していることについて、点検しながら改善してい

くとお話しした。 
部活動の地域移行について、全てを家庭に任せられるのは大変だというご意見を

いただいた。組織を立ち上げて、いろんな課題について整理していくとお話しし

た。学校では、少子化など苦労がある中で工夫をしながら部活動を続けているが、

地域移行を考えないと解決できない課題でありご理解いただきたいと思う。 
 
＜ 議 事 ＞                               
議第５号 天童市教育委員会傍聴人規則の一部改正について 
                             ＜決定する＞ 
審議経過 

教育次長：障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律の中で、障がいを理

由に差別的な取り扱いをすることで、障がい者の権利利益を侵害してはならない

規定がある。それを踏まえ教育委員会傍聴人規則の中で障がいを理由とした制限

を削除するもの。 
 
＜ 議 事 ＞                               
議第６号 天童市学校評議員の委嘱について 
                             ＜決定する＞ 
審議経過 
 工藤委員：評議員が全員男性という学校が見受けられる。女性が入ってもいいの
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ではないか。 
 教育長：さまざまな立場の方からの視点が学校経営には必要だ。女性や企業代表

の視点など、新たな知見として非常に重要だと思う。 
 
＜ 議 事 ＞                               
議第７号 天童市文化財保護審議会委員の委嘱について 
                             ＜決定する＞ 
審議経過 
 特になし。 
 
＜ 議 事 ＞                               
議第８号 天童市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 
                             ＜決定する＞ 
審議経過 
 工藤委員：各団体からの推薦だが、児童館は、今は寺津児童館だけになり、今後、

委員の選出のあり方について検討が必要な時期が来るのではと思う。 
 学校給食センター所長：市内の児童館は寺津だけとなったが、児童館からの意見

もしっかり反映させていきたい。 
 
＜ 議 事 ＞                               
議第９号 天童市学校給食食物アレルギー対応検討委員会委員の委嘱について 
                             ＜決定する＞ 
審議経過 
 特になし 
 
＜ 報 告 ＞                               
（１）教育総務課 ア 令和５年度教育委員会所管４月補正予算（第１号）について 
 
意見等 
 特になし 
 
＜ 報 告 ＞                               
（２）生涯学習課 ア 天童市立公民館分館長及び分館主事の委嘱について 
 
意見等 
 特になし 
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＜ 報 告 ＞                               
（２）生涯学習課 イ 天童市青少年指導センター指導委員の委嘱について 
 
意見等 
 特になし 
 
＜ 報 告 ＞                               
（２）生涯学習課 ウ 市指定有形文化財「絹本着色 東都品川八ツ山図 京四條之

涼図 浪花天保山図 歌川広重筆」の県指定有形文化財の指定に伴う市指定

有形文化財の指定解除について 
 
意見等 
 特になし 
 
教育長：その他意見なし。以上で第２回教育委員会会議を終了する。 


